



Fieles al artículo 177 en los Reglamentos de las Constituciones Salesianas, os anuncio la muerte de

D. AGUSTIN PACHO MARCOS

Primer Salesiano que descansa en la Paz del Señor
en Alcalá de Guadaira

COLEGIO SALESIANO
«NUESTRA SEÑORA DEL AGUILA»
Teléfono: 70 14 29
41500 ALCALA DE GUADAIRA
(Sevilla)

Su tiempo en la vida corría paralelo al siglo faltándole diez días para cumplir los 88 años.

Recordando la actitud humana de la coherencia en la vida y en la muerte, D. Agustín, celebró mejor que nadie el Centenario de la muerte de D. Bosco al que le fue fiel en espíritu y en verdad.

Repasando sus apuntes y fotografías, desde el Manzano (Salamanca) pueblo que lo vió nacer, profesó un cariño ostensible a su tierra y a su gente, D. Agustín, es el espejo de un hombre sin destellos, sin cargos, feliz en compañía de los más sencillos, (portero, personal de servicio, etc. . .). Su vida es un canto a la humildad.

El nacimiento, vida y circunstancias de su muerte está en armonía con sus últimos días: humildad, sencillez, afán de pasar inadvertido, ausencia de emociones en sus apetencias (sus célebres, ¿para qué? . . . es igual. . . es lo mismo). Ha sido un ejemplo que raramente olvidaremos los que le hemos acompañado.

Su ficha personal en el «currículum» de su vida, es muy fácil de leer: MAESTRO Y ASISTENTE; dos veces Consejero, una vez Catequista, significan una pura anécdota en su vida. D. Agustín se ha definido por lo que ha constituido su identidad y su vocación: CONFESOR. Han sido casi 50 años, desde 1941 hasta que en sus últimos días, ya inconsciente, daba absolución al vacío. La confesión ha sido el programa que ha llenado su pastoral sacerdotal. Su lápida lo seguirá recordando por un tiempo a todos: SALESIANO, CONFESOR.

San José del Valle en su formación, Sevilla, Córdoba, Utrera, Ronda, Fuentes de Andalucía, Cádiz, Campano, Ecija, La Orotava (fundación), Málaga, Rota, Carmona, Jerez (hogar), Morón, son capítulos de su vida salesiana.

En 1963, llega la época más larga de su presencia salesiana en Alcalá de Guadaira, hasta cumplir por estos días sus 25 años en su constante servicio pastoral hasta la imposibilidad.

En Alcalá era todo un símbolo salesiano para todo el pueblo. D. Agustín, constituía la veneración de los salesianos en el tiempo. Bien se lo demostraron en el 84 en los dos homenajes celebrados con motivos de sus

Bodas de Oro Sacerdotal, son ecos en Córdoba y en San José del Valle por parte de la Comunidad Inspectorial.

En D. Agustín, no se ha hecho verdad esa mala costumbre de hacer bueno a alguien cuándo muere. Se le ha reconocido en vida su sencillez, su caridad pastoral, su delicadeza en no molestar nunca. Ha sido este precisamente el motivo de la admiración de los demás y el reconocimiento de todos. El último ha sido en este Año Centenario cuando el Ayuntamiento le daba su nombre a una calle de esta ciudad.

Los alumnos que lo recordaban en todas las Eucaristías, la Familia Salesiana y todos han vivido con interés como se extinguía su vida como una llama en los ocho días de agonía.

La presencia y cuidados a D. Agustín ha sido definida como la UNIDAD EN LA CARIDAD. Caridad en sus hermanos más cercanos sobre todo Eduardo, caridad en los doctores D. Paulino y D. José M^a Salvador, en los A.T.S.: Antonio, Guillermo, María José. Caridad en las Hermanas del Asilo y del Colegio San José, caridad en las oraciones de las Hermanas Clarisas, Párrocos, personal de servicio, amigos y buenos vecinos que han dado buena muestra de lo que es una auténtica familia cristiana.

En el, umbral del 75 Aniversario de la presencia salesiana en Alcalá, D. Agustín interceda por tantas personas que nos han demostrado tanto afecto y que desde su confesonario eterno nos siga animando para superar nuestras actitudes negativas.

Cuando en su sepelio se entonaba el último: «Rendidos a tus plantas» en su Adios definitivo a Ella, «que lo hizo todo», la emoción rompió en llanto en la esperanza de la frase:

... Y AL DEJAR ESTA VIDA, LLEVAME AL CIELO . . .

VIRGEN SANTISIMA, RUEGA POR MI

Gracias a todos los hermanos que nos acompañaron en el último trance, a los 45 Sacerdotes que concelebraron y a todos en nombre de esta Comunidad de Alcalá de Guadaira y de toda la familia Salesiana que en la muerte de D. Agustín ha rememorado el Ejercicio de la Buena Muerte recomendado por D. Bosco.

Agradecido a Dios y a todos

Miguel Moreno. Director

Datos Biográficos:

Agustín Pacho Marcos

Nació: Manzano (Salamanca) 21 - Agosto - 1900

Salesiano: 10 - Septiembre - 1920

Sacerdote: 26 - Marzo - 1934

Murió: 11 - Agosto - 1988 en Alcalá de Guadaira